



Beschlussvorlage (Nr. 2021-0120)

Beratungsfolge	Art	Termin
Gemeinderat	öffentlich	25.10.2021

TOP:

Verlängerung der Maßnahme „Heizungspumpen-Tauschaktion [HH_03]“, des Klimaschutzkonzepts der Gemeinde Brühl auf unbefristete Zeit

Beschlussvorschlag:

Dem Entwurf zur Verlängerung der Maßnahme „Heizungspumpen-Tauschaktion [HH_03]“ des Integrierten Klimaschutzkonzepts für die Gemeinde Brühl wird zugestimmt. Die Förderung der Heizungspumpen-Tauschaktion auf unbefristete Zeit wird beschlossen.

Sachverhalt:

Die Gemeinde Brühl hat in ihrem Klimaschutzkonzept die Maßnahme „Heizungspumpen-Tauschaktion“ verankert und fördert seit dem 01.01.2021 den Austausch von veralteten Umwälzpumpen in aktuelle Hocheffizienzpumpen mit einem nicht zurückzahlbaren Zuschuss zu den Anschaffungs- und Montagekosten. Die Fördersumme beträgt 25% der förderfähigen Kosten, maximal 100 €.

Die Richtlinien zur Förderung der Heizungspumpen-Tauschaktion sehen eine Befristung bis zum 31.12.2021 vor.

Die Maßnahme „Heizungspumpen-Tauschaktion“ wurde bisher sehr gut angenommen. Seit dem Inkrafttreten der Förderrichtlinie am 01.01.2021 gingen bei der Gemeinde Brühl bereits 51 Anträge (Stand 12.10.21) ein. Aufgrund der zahlreichen Anfragen aus der Bürgerschaft in Bezug auf den Zeitraum der Förderung ist abzusehen, dass auch im nächsten Jahr noch Interesse an einer Förderung für die Energieeinspar-Maßnahme besteht.

Mit der Maßnahme „Heizungspumpen-Tauschaktion“ [HH_03]“ des integrierten Klimaschutzkonzepts der Gemeinde Brühl lassen sich beachtliche Mengen von Treibhausgasemissionen im Bereich der Privathaushalte reduzieren. Bis zu 90% des Stromverbrauchs der veralteten Heizungspumpe lässt sich mit dem Betrieb einer neuen Hocheffizienzpumpe einsparen. Laut Bundesamt für Wirtschaft und Ausfuhrkontrolle (BAFA) kann pro eingesparter Kilowattstunde (kWh) Strom eine CO₂-Emission von ca. 600 Gramm vermieden werden.

Der Sektor Private Haushalte weist den höchsten Stromverbrauch in Brühl auf. Durch diese Maßnahme kann sehr viel Energie in Form von Strom in den privaten Haushalten eingespart und die Energiebilanz der Gemeinde Brühl mit geringem Aufwand in positiver Richtung beeinflusst werden.

Bezüglich des Beschlusses der Verlängerung der Maßnahme „Heizungspumpen-Tauschaktion [HH_03]“ des Integrierten Klimaschutzkonzepts für die Gemeinde Brühl hatte bereits eine Vorberatung mit dem Ausschuss für Technik und Umwelt stattgefunden. Der Ausschuss für Technik und Umwelt hat dem Gemeinderat den Beschluss zur Verlängerung der Maßnahme auf unbefristete Zeit empfohlen.

Der Bürgermeister:

Beratungsergebnisse

Einstimmig	Stimmenmehrheit	Anzahl ja	Anzahl nein	Anzahl Enthaltungen	Abweichender Beschluss